

Marchés : « 70 % des usines européennes fabriquant de l'azote sont fermées »

22-09-2022 ACTUALITÉ **Consommation**

Gérard Dessery, chef marché engrais du groupe Carré, répond à nos questions concernant la production d'engrais en Europe.



Gérard Dessery Chef marché engrais du groupe Carré © Louise Tesse

Quelle est la situation de la fabrication d'engrais ? En France, 2 millions de tonnes d'engrais sont vendues chaque année. Le contexte a changé depuis 18 mois. L'envolée des prix du gaz s'est répercutée sur le prix des engrais et les coûts de production explosent. Certains fabricants arrêtent de produire. 70 % des usines européennes fabriquant de l'azote sont fermées depuis que le prix du gaz a franchi la barre des 150 €/ MWh il y a un mois.

Comment pourrait-elle évoluer ? La projection à un an ne laisse pas entrevoir de baisse, l'augmentation se poursuit. Problème : les usines annoncent redémarrer lorsque le gaz sera inférieur à 150 €. Cela risque de se produire en période de forte consommation, d'où une flambée des prix. S'ajoute la courbe de la parité : il y a un an 900 \$ valaient 760 €. Ils en valent 900 aujourd'hui. Par ailleurs, le fret et le transport ont augmenté et manquent cruellement de chauffeurs.

Quelle est la tendance du marché ? Personne ne sait réellement ce qui va se passer. La demande mondiale en azote est toujours soutenue, l'offre européenne très contingentée. Les prix dépendent des cours du gaz et de l'ammoniac. Il est même difficile de se projeter à plus d'un mois pour un fabricant. La coupure de gaz cet hiver est une réelle crainte. Pour les agriculteurs, il faut se donner les moyens de couvrir 80 % de leurs besoins pour garantir la production et prendre zéro risque.

Propos Recueillis Par Louise Tesse